

Excélsior Sección: dinero 2024-08-08 02:57:43

264 cm²

Página: 3

1/1



Encrucijada

Quizá la decisión más complicada que deberá tomar **Claudia Sheinbaum** es decidir quiénes estarán al frente de Pemex y de la CFE, puesto que de estos nombramientos dependerá el rumbo que tome su gobierno en materia económica.

La ganadora de las elecciones tiene una visión mucho más moderna que la del gobierno saliente, que puede resumirse en el control del Estado, pero estando abierto a fuentes de energía menos contaminantes.

Parecería que es una evolución lógica, pero no es así. Durante el primer gobierno de Morena se apostó por hacer fuerte a las empresas estatales, cualquier cosa que eso sea. En los hechos, se destinaron miles de millones de pesos y empeoró la situación de ambas. No sólo no creció la capacidad de generar energía eléctrica, a pesar de compras como la que se realizó a Iberdrola para la CFE, sino que la empresa dirigida por **Octavio Romero** ha caído cuatro escalones en la calificación de su deuda mientras el gobierno federal la mantuvo.

El diagnóstico de la ganadora de las elecciones es claro: el esquema actual no funciona. En buena medida, por eso nombró a **Luz Elena González**, quien no sólo es una experta en finanzas y energías limpias, sino una persona de su entera confianza, con la que ha caminado durante más de dos décadas.

En el equipo de la ganadora de las elecciones han venido trabajando en cambiar el régimen jurídico de Pemex y de la CFE para convertirlas en órganos desconcentrados de la administración pública, como ya lo ha señalado **Sheinbaum**.

Esto le daría todo el control a la Secretaría de Energía y, desde el punto de vista financiero, disminuiría más de 400 puntos base la deuda de la empresa que encabeza **Romero**. **REMATE DISPUTADO**

Entre la Presidenta entrante y el saliente hay una guerra soterrada por el sector energético. Hoy no habrá nombramientos en el equipo de **Claudia Sheinbaum** y la semana pasada

fueron dos cargos menores dentro de su equipo cercano.

La especulación es que no hay acuerdo entre ellos; a pesar de ser miembros del mismo partido, tienen una gran disputa. Existe la creencia de que el Presidente ha vetado los perfiles propuestos por **Sheinbaum**, puesto que busca que se mantengan quienes están ahora.

Al interior de Pemex la incertidumbre ha generado oleadas de miedo e incomodidad, puesto que consideran que **Octavio Romero** sería fatal para la empresa del Estado. Simplemente tendrían que ver los estados financieros, la calificación y los gravísimos problemas que tiene la empresa estatal en los mercados. Pero va mucho más allá, **Rogelio Ramírez de la O** ha deslizado que no tiene mucho sentido mantenerse como secretario de Hacienda si las cosas siguen sin cambio en Pemex, puesto que son una pesadísima loza dentro de las finanzas públicas.

REMATE INFLACIONARIO

Muy temprano por la mañana, el Inegi, encabezado por **Graciela Márquez**, dará a conocer el crecimiento de la inflación durante julio. El dato confirmará un par de cosas: que la inflación general sigue aumentando y que en la inflación subyacente —que es la que usa la Junta de Gobierno del Banco de México como guía principal para determinar su política monetaria— estará muy cerca de 4.0 por ciento.

Independientemente de que el órgano autónomo anunciará su decisión de disminuir un cuarto de punto la tasa de referencia y de que el mensaje de la gobernadora **Victoria Rodríguez** deberá ser claro y transparente, el hecho concreto es que se deben tomar medidas desde el gobierno federal para impulsar una mayor baja en los precios.

Dos son las medidas que se antojan urgentes. Que se enfrente efectivamente el cobro de piso, como lo han demandado prácticamente todas las organizaciones serias de la iniciativa privada, ya que, como explica **José Medina Mora**, presidente de la Coparmex, esa actividad ilegal ya afecta la formación de precios. Además del reconocimiento de que la extorsión es el delito que más ha crecido, el Presidente prácticamente no ha hecho nada para atacarlo. Se requiere que a nivel federal, como sucede en el Estado de México, el delito sea perseguido de oficio.

En segundo término, que el gobierno ajuste su política de precios y tarifas. En el discurso oficial, los precios administrados por ellos sólo se han incrementado ajustados por la inflación; si se analiza lo que hoy publica el Inegi, queda claro su impacto en la economía en general.

REMATE CONSIGNADO

Hoy se conocerá la decisión de política monetaria del Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**, que, como anticipó el *Padre del Análisis Superior*, en una decisión dividida, será la disminución de la tasa de referencia en un cuarto de punto. Nada más para que luego no se cuelguen medallas los que tienen mil explicaciones para lo que no hicieron.

